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Protokoll der 17. Sitzung des 46. Studierendenparlaments 

 der Universität Bielefeld 

  20.05.2021 

 

Sitzung: 18:18 – 18:56 Uhr 

per Stream im Internet 

Protokollant: Eric Püschel 

 

 

Tagesordnung: 

 

 

 

TOP 1:  Formalia 

a) Begrüßung 

b) Feststellung der 

Beschlussfähigkeit und der 

ordnungsgemäßen Einladung 

c) ggfs. Wahl eines 

Protokollführers/einer 

Protokollführerin 

d) Feststellung der Tagesordnung 

TOP 2: Protokollgenehmigungen 

- Protokoll d. 14. Sitzung  

- Protokoll d. 15.Sitzung 

 

TOP 3: Gäste 

TOP 4: Änderung der Wahlordnung (s. 

Anlage) 

TOP 5: Wahlen und Nominationen 

- K. für Finanzangelegenheiten und 
Ressourcen (1 Person) 

- K. für Studium und Lehre (1 Personen) 
- Qualitätsverbesserungskommission (1 

Mitglieder u. 4 stellv. Mitglieder) 
- Kommission zur Vergabe des Karl 

Peter Grotemeyer-Preises (5 Personen) 
- Kommission zur Vergabe der 

Stipendien des Studienfonds OWL (4 

Personen) 

  

TOP 6: Festsetzung des Wahltermins 

(12.7. – 14.7.) 

 

TOP 7: Bericht des StuPa-Vorsitzes 

 

TOP 8: Bericht des AStA, der 

autonomen Referate und AGen 

TOP 9: Berichte aus Senat und 

Kommissionen 

TOP 10: Anträge 

 

TOP 11: Sonstiges 

 

 

 

 

Technische Erläuterung zur Online-

Sitzung:  

Die verwendete Streaming-Software ist 

Zoom. Die Sitzung wird nicht 

aufgezeichnet. 
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TOP 1: Formalia 

a) Begrüßung 

Christian Osinga begrüßt die zugeschalteten StuPa-Mitglieder und Gäste.  

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung 

Mit 16 anwesenden Parlamentariern beschlussfähig. Wird festgestellt.  

c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 

Eric Püschel darf das machen.   

d) Feststellung der Tagesordnung 

 

Der TOP ISR wird angefügt. Wird beschlossen.  

 

 

TOP 2: Protokollgenehmigung 

 

Zum Protokoll der 14. Sitzung gibt es redaktionelle Anmerkungen. Werden eingearbeitet.  

 

Abstimmung:  

11 Ja/ 0 Nein/ 1 Enthaltung   Damit angenommen. 

 

Das Protokoll der 15. Sitzung lag nicht vor.  

 

Die 16. Sitzung des StuPa war nicht beschlussfähig. 
 

 

 

TOP 3: Gäste 

 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Bei der nicht beschlussfähigen letzten StuPa-Sitzung 

wollten die Fachschaft Psychologie Gelder für  Bio- und Fairtrade- Baumwolltaschen 

beantragen. Sie kommen bei 400 Tüten für 468€. 

Wollen wir das beschließen? 

 

Abstimmung:  

16 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen. 

 

TOP 4:  Änderung der Beitragsordnung (s. Anlage) 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Die Verkehrsbetriebe haben uns den neuen Preis 

mitgeteilt des Semestertickets mitgeteilt: 150,54€ Die Preissteigerung entspricht der 

durchschnittlichen Preissteigerung im Ausbildungsverkehr. Ich beantrage eine entsprechende 

Änderung der Beitragsordnung. 
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Abstimmung:  

15 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen. 

 

 

TOP 5: Wahlen und Nominationen 

 

K. für Finanzangelegenheiten und Ressourcen (1 Person) 
 
Keine Nominierung.   

 

 
K. für Studium und Lehre (1 Personen) 
 
Mark Grünwald wird nominiert.  
 
Abstimmung:  

15 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert.  

 

 

Qualitätsverbesserungskommission (1  Mitglied u. 4 stellv. Mitglieder) 
 

Jan Marc Morawe ist dort schon Mitglied, wird vorgeschlagen. 

Abstimmung:  

15 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 

 

 
Kommission zur Vergabe des Karl Peter Grotemeyer-Preises (5 Personen) 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Habe Fachschaften angefragt und schlage folgende 

Studierende vor: 

 

Nadia Oks, Psychologie 

Barbara Bringman, Erziehungswissenschaften 

Leyla Polat, Gesundheitswissenschaften 

Alina Elisabeth Grunow, Mathematik 

Sophia Brauner (JuSo) 

 

Abstimmung ‚en bloc‘:  

15 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 
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Kommission zur Vergabe der Stipendien des Studienfonds OWL (4 Personen) 
 
Timur Bantaev, Malte Meyer, Haschm Hussein und Rozhan Jangir werden vorgeschlagen. 

 

Abstimmung ‚en bloc‘:  

15 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 

 
Vergabe von Sozialstipendien 

Christian: Bei diesen Stipendien stehen soziale Kriterien vor der absoluten Eignung. 

Tobi* Warkentin (LFF) wird vorgeschlagen. 

 

Abstimmung:  

15 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 

 

 

 

TOP 6: Festsetzung des Wahltermins (12.07.-14.07.) 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Die Wahlkommission hat konstituierend getagt: 

Wahlleiter ist Heinrich Zils, Stellvertreter ist Kim Korbinian de Lappé (Kompass). 

Es wird von der Wahlkommission empfohlen, die Urnenwahl nur vom 12.-14. Juli stattfinden 

zu lassen. Unter Covid-Bedingungen rechnet man mit einer geringen Teilnahme an der 

Urnenwahl. Diese nur von Montag bis Mittwoch laufen zu lassen ist ein 

verantwortungsvollerer Umgang mit Studi-Geldern.  Die Urnenwahl birgt auch eine gewisse 

Ansteckungsrisiko. 

Briefwahlunterlagen müssen auch bis zum 14.07. 15:00 Uhr eingereicht sein.  

Wollen wir den Wahltermin auf den 12.-14.07.2021 legen? 

Abstimmung:  

15 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit beschlossen. 

 

 

TOP 7: Berichte des StuPa-Vorsitzes 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Die letzte Sitzung war nicht beschlussfähig. Die StuPa-

Wahlkommission hat sich konstituiert und wir haben an einem Fachschafts-Treffen 

teilgenommen.  

 
TOP 8: Berichte des AStA, der autonomen Referate und AGen 
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Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Es gibt einen Bericht der AntiFa-AG. Was gibt es 

berichtenswertes vom AStA? 

Annika Vinzelberg (AStA-Vorsitz): Der AStA läuft, aber nicht so wie gewohnt.  

 

Tobi* Warkentin (LFF): Kann man sich jeden Tag an der Uni auf Covid testen lassen? Die 

BiB- Nutzung oder auch die Mensa hängen ja davon ab, da getestete, genesene und geimpfte 

ja wieder die Möglichkeit haben die Angebote zu nutzen. Wie ist dazu die Position der Uni? 

Annika: Man kriegt kurzfristig Termine und dass man nur einmal die Woche kommt wird 

nicht überprüft. Es sollte also möglich sein die Einrichtungen auch so zu nutzen.  

 

Christian: Der ISR hätte auch gerne gewählt. Die Wahlordnung des ISR setzt verpflichtend 

eine Vollversammlung des Wahlkörpers voraus. Das lässt sich unter Covid Bedingungen 

nicht realisieren.  

Lea Schlang (unilinks!): Geht es nicht online z.B. per Videokonferenz?  

Christian: Auf der Vollversammlung muss ein Wahlausschuss gewählt werden. Das 

Wahlamt sieht wohl keine Möglichkeit, eine rechtssichere Wahl online durchzuführen.  

Tobi*: In der Wahlordnung des ISR ist keine Briefwahl vorgesehen. Wenn der jetzige ISR bis 

zur nächsten Wahlmöglichkeit handlungsunfähig ist, was ist dann? Nach der Covid-

Schutzverordnung könnte der ISR sich wohl noch erweitern, um z.B. leere Sitze zu füllen.  

Christian: Antrag: ‚Das StuPa unterstützt, dass der ISR erst im nächsten Jahr wählt sofern 

sich keine andere Möglichkeit ergibt. ‘ 

Abstimmung:  

15 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit beschlossen. 

 

 

TOP 9: Berichte aus Senat und Kommissionen 

 

Jannik Meyer (Senat): Die letzte Senatssitzung war mit nur 90 Minuten eine besonders 

kurze Senatssitzung. 

Niclas Grabowski (JuSo): Die QuaKo hat gestern halbwegs spontan getagt. Im Januar gab es 

eine Änderung im Studiums-Qualitäts-Gesetz. Diese neue Gesetzesänderung sieht vor, dass 

etwas mehr Geld kommt. 2/3 des Geldes sollen für hauptamtlich lehramtliches Personal 

eingesetzt werden. SHKs fallen wohl nicht darunter, werden aber derzeit oft aus diesen 

Mitteln bezahlt!! Die RWTH Aachen hat ein Statement erstellt, dem wir uns anschließen. 

Habe es auch mit erarbeitet. Wird in der nächsten Zeit veröffentlicht. Tobi* war auch in der 

Kommission. 
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Tobi*: Bericht über SHK: Es haben etwa 180 Leute teilgenommen. Die Gewerkschaften 

Verdi und GEW planen eine Tarifvertrag- Offensive, darin sollten wir als StuPa uns 

perspektivisch einbringen.  

 

 

TOP 10: Anträge 

Keine. 

 

TOP 11: Sonstiges 

 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Ich freue mich dass die Sitzung beschlussfähig ist! 

Es wird Ende Juli wohl  noch eine Sitzung geben. Ansonsten solltet ihr gerne 

Listenvorschläge für das StuPa einreichen! 

 

 


